

Presidente, Joe Biden, en Vietnam

Image not found or type unknown



Biden en Vietnam, “una oportunidad para reforzar las alianzas en todo el mundo, para mantener la estabilidad”... que Washington impone al mundo, muchas veces violando el derecho internacional.

Por Alfredo García Almeida*

El presidente, Joe Biden, priorizó la estrategia de “alianzas” para contener a China en el Indo-Pacífico con su visita a Vietnam el pasado 10 de septiembre, que le impidió estar presente en los tradicionales memoriales para la 22 conmemoración del mayor ataque terrorista contra la nación norteamericana.

Cada 11 de septiembre, “Día Nacional de Servicio y Recuerdo”, los altos funcionarios estadounidenses se reúnen en torno a los memoriales de New York, Washington, D.C. y Pennsylvania, donde se estrellaron los 4 aviones secuestrados por los terroristas que provocaron la muerte a 2,977 personas, más de 6,000 heridos y traumas psicológicos en millones de norteamericanos. Ser el primer presidente en romper con esa tradición, revela la importancia para el presidente Biden de las negociaciones en Vietnam. En su lugar, Biden rindió homenaje a la luctuosa fecha en la base, Elmendorf-Richardson, en Alaska, sitio donde se reabasteció el avión, Air Force One, en su viaje de regreso.

Durante una rueda de prensa en Hanoi, tras su participación en el G-20, el mandatario norteamericano anunció una importante “mejora” de las relaciones entre Estados Unidos y Vietnam. Biden agregó que su país había estado aprovechando “una oportunidad para reforzar las alianzas en todo el mundo, para mantener la estabilidad” (...) “Que la India coopere mucho más con Estados Unidos, que esté más cerca de Estados Unidos, que Vietnam esté más cerca de Estados Unidos. No se trata de contener a China. Se trata de tener una base estable en el Indo-Pacífico”, dijo Biden, tras añadir: “Quiero ver a China triunfar económicamente, pero quiero verlos triunfar siguiendo las reglas”.

Para mantener la “estabilidad” en el Indo-Pacífico, Biden ha aumentado las tensiones comerciales y tecnológicas con China, mientras organiza alianzas militares como, AUKUS, (Australia y Reino Unido), QUAD, (Australia, India y Japón), la reciente cumbre con Corea del Sur y Japón, junto con ejercicios militares con Japón, Australia y Filipinas, en el mar de la China Meridional. Ahora le tocó el turno a Vietnam. Trascendió que Biden ofreció al secretario general del Partido Comunista, Nguyen Phu Trong, apoyo financiero, iniciativas tecnológicas y ofertas en armamentos, para que aceptara elevar las relaciones bilaterales a la categoría de “asociación estratégica integral”.

A EEUU le sucede con Vietnam, lo mismo que con China, Corea del Norte, Irán, Rusia o Cuba. La traducción del idioma en las negociaciones bilaterales entre las partes, no superan las diferencias culturales ni la antagónica visión del mundo. Washington puede ignorar la memoria histórica en su relación con esos países. Sin embargo, las víctimas del imperialismo norteamericano, nunca olvidan, aunque hoy sean “aliados”.

Según expertos, la estrategia del presidente norteamericano contra China, se caracteriza por una contradictoria retorica para presentar a EEUU como “garante de la paz y la seguridad” en la región Asia-Pacífico, mientras califica la respuesta de China a sus iniciativas en favor de la “estabilidad”, como “agresiva e irracional”. Respecto a las “reglas” citadas por Biden, añaden, obviamente el mandatario se refiere a las que Washington impone al mundo, muchas veces violando el derecho internacional.

* **periodista, analista internacional colaborador desde Mérida, Yucatán.**

<https://www.radiohc.cu/especiales/exclusivas/333891-presidente-joe-biden-en-vietnam>



Radio Habana Cuba